

令和3年3月24日 〈第14号〉 東近江市立能登川北小学校 http://www2.higashiomi.ed.jp/notkitasho/ 文責 校長 北 村 定 治

学校教育目標 共に高まり合い、心豊かにたくましく生きる児童の育成

一年間ありかとうございました!

コロナ禍で始まり、コロナ禍で終わろうとしている一年間です。多くの学校では、感染予防対策 に追われ、日々の教育活動をどのように継続していくか、現場の対応が問われました。

本校ではいち早く、入学してくる新入生を始め、児童の皆さんや保護者の皆さんの不安感を解消するため、担任による学級経営方針や学習コンテンツの動画配信を行いました。これにより6月1日の再開時、子どもたちは違和感なくスタートを切ることができました。

また、参観等の授業公開もできる限り積極的に行いました。1学期末には自由参観を実施したり、個別懇談会も2回行ったりして保護者との連携を図りました。そして、行事の取り組み方の見直しも図りました。東近江市内は全ての小学校の運動会が中止になり、6年生の修学旅行も日帰りでの実施が決定しました。この制限下で本校では、いかにねらいを明確にして取り組むかを職員と話し合い、教員主導の指導スタイルから、子どもたちが自分たちで計画して実行する力をサポートするスタイルに方針転換しました。失敗してもそこから子どもたちが学ぶ力を育てようとしたのです。

その指導方針転換の結果、6年生をはじめとする子どもたちの貴重な学びにつながりました。縦割りの遊び「ボールつなぎリレー大会」や、縦割り掃除で子どもたちが自分たちで考え取り組み、運営をする活動に生かされ、子どもたち自身が為すことによって学ぶ力が確実についていきました。

3学期、子どもたちの手づくりによる児童会行事「6年ありがとう会(例年の6年生を送る会)」では、5年生が中心となり、「6年生にありがとうの気持ちを自分の言葉で伝えよう」という明確なねらいをもって取り組み、本番では本当に少人数の本格

らしい、手づくりで心温まる時間となったことも大きな成果だと思います。

このようにして、コロナ禍ではありましたが、子ども たちを主体とした活動を仕組むことで、本校が目指して いる「共に高まり合い、心豊かにたくましく生きる児童 の育成」につながったと評価しています。

これも、ご家庭や地域の理解や協力があったからこそ、為しえたことです。一年間、本当にありがとうございました。北小学校は今後も、地域と共に子どもの健全な成長を促す学校として、進んで参りたいと思います。どうぞよろしくお願いいたします。



卒業証書授与式を行いました

春のうららかな陽気となった3月19日、令和2年度の卒業証書授与式を行うことができました。本校の少人数の特徴を生かして、全校が体育館に入り、心のこもった素晴らしい式となりました。感動する場面は何度もありました。コロナ対策を施し、卒業生の呼びかけの量を減らし、代わりに6年間の想いを一人一人が自分の言葉で伝える場面を設定しました。子どもたち一人一人が立派に巣立っていってくれたことを喜ぶとともに、これからの人生を自分らしく歩んでくれることを願っています。来賓の皆様、保護者の皆様本当にありがとうございました。







能登川病院から感謝状をいただきました(3月18日)

先日、2月17日に、6年生がチンゲンサイの売上金の一部を能登川病院の医療に役立ててもらおうと寄付をしました。 そのお礼に、職員一同様からのメッセージと、感謝状を能登川病院院長の竹内孝幸先生が自ら届けに来てくださいました。本校としても、このように院内で発信していただけることを光栄に思います。ありがとうございます。

同時に、6年生の子どもたちの医療従事者への思いがこうした形で実現できたことへの喜びも感じました。



足踏み式消毒スタンドを寄贈いただきました(3月3日)

東近江市商工会女性部の方より、 足踏み式消毒スタンドー台を本校に 寄贈いただきました。大工さんの手 作りによる消毒台で、手で触れるこ となく消毒液を噴霧することができ ます。大切に使わせていただきたい と思います。ありがとうございまし た。





卒業生にノートを寄贈いただきました(3月3日)

更生保護女性会能登川分区会様より、卒業生にノートを寄贈していただきました。素敵な詩をつけて一人ずつに個別に準備していただきました。卒業生に渡させていただきました。ありがとうございました。





6年生が学校の清掃活動を行いました(3月4日)

卒業をひかえた6年生が家庭科の学習で、学校のために清掃活動を企画して実行しました。玄関から正門までのアスファルトにかかった砂利をきれいにしたり、昇降口や下駄箱を掃除をしたり、昇降口前の溝掃除をしたりと、多様な作業内容でしたが、子ども達はお互いに声をかけあって、熱心に掃除をしていました。他にも、体育館の窓の掃除や渡り廊下の掃除、各教室の配膳台やごみ箱の清掃などもしてくれました。

学校のためにありがとうございました。



全校で記念写真を撮りました(3月8日)

本校では、毎年全校が集まって集合写真を撮っています。しかし、今年度は新型コロナの関係で、一学期に写真を撮ることができませんでした。子どもたちのつながりも随分出来上がり、卒業をひかえた今ですが、全校で集まって記念の集合写真を撮ることができました。思い出の一枚になりました。



5年生が、琵琶湖の環境学習の発表を行いました(3月9日)

5年生が、総合的な学習の時間を使って琵琶湖の環境について追究してきた結果を発表する「琵琶湖の秘密発見&伝え隊 発表会」を、能登川漁協の伊関さん、滋賀県水産課の臼杵さん、竹上さんにお越しいただき行いました。

テーマは4つ、①琵琶湖と水 ②琵琶湖の漁業と外来魚 ③琵琶湖の生き物 外来種の水草・カワウ ④琵琶湖の環境 です。

子どもたちは、何もわからないところからいろいろとテーマを決めたり、追究の仕方を考えたりしてきました。そして、解決の仕方や発表の仕方を考え、様々なことについて学んできました。この発表までに至るプロセスがとても値打ちのあることであり、これからの生き方につながる学習だと思います。5年生のみなさん、よくがんばりました。







来年度の主な変更点

☆運動会を6月に開催します。

例年、8月・9月は猛暑となり、練習期間中も含めると、子どもの熱中症等の健康への影響が心配です。 6月開催にすることで、比較的涼しい期間の練習となり、健康被害を回避できます。また、全県的には運動会を9月に実施するところが多く、本校の校外学習の日程を比較的とりやすいこともメリットと考えています。更には、2学期に予定している音楽会、マラソン大会と行事が連続することも避けることができ、行事への取組期間にゆとりをもつことができます。

☆6年生の修学旅行を2学期に実施します。

例年1学期に実施していた修学旅行を2学期に実施します。理由は、新学習指導要領実施に伴い、 1学期に奈良時代を扱わなくなったからです。行き先の奈良東大寺の大仏等の時代の学習は2学期 になりますので、それに合わせて実施します。もう一つの理由は、1学期に運動発表会を変更する 関係で、6年生の年間行事のバランスを考えたからです。6年生は、運動会の中心的役割を果たし ます。修学旅行を2学期に変更することで、運動会に集中して取り組めます。

☆月・水は、15:10下校にします

次年度より、水曜日に加え、月曜日も15:10下校とします。月曜日の放課後の時間を使って、 教材研究や授業計画等の時間を確保することがねらいです。これにより、授業時数が減ったり、学 習内容が減ることはありませんのでご安心ください。

令和3年度 主な行事予定 ※変更があるかもしれません

4月 9日(金)始業式、入学式

29日(木)学習参観、学級懇談会

30日(金)代休

5月 6日(木)7日(金)10日(月)

家庭訪問

25日(火) 4年やまのこ学習

27日(木)全国学力学習状況調査

6月5日(土)くりみっ子運動会

6日(日)運動会予備日

7日(月)運動会代休

7月15日(木)、16日(金)、19日(月) 個別懇談会

20日(火)1学期終業式

8月27日(金)2学期始業式

9月29日(水)、30日(木)6年修学旅行

10月23日(土) くりみっ子音楽会

25日(月)音楽会代休

11月12日(金)学習参観

11月25日(木)マラソン大会

12月21日(火)~23日(木)

個別懇談会

12月24日(金)2学期終業式

1月 7日(金)3学期始業式

1月21日(金)自由参観日

1月28日(金)、29日(土)

5年フローティングスクール

1月31日(月)5年代休

2月 1日(火)1日入学、入学説明会

2月16日(水)学習参観

3月 1日(火)6年生ありがとう会

3月18日(金)卒業証書授与式

3月24日(木)修了式